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转角就是三家健身房
杭州年轻人健个身就像喝杯奶茶

作为有两个娃的妈妈，每天一回家就是操心孩子的事，强

健的体魄更是不可缺少，何女士为了保障自己的运动质量，决

定在公司附近选一家健身房，便于午休或下班去跳操运动。

在延安路附近上班的她，在手机上一查四周，才发现公司

出门不管是左转、右转还是前进、后退，都有健身房。

“没想到周围的健身房已经密集到和奶茶店差不多了。”何

女士不禁感叹自己落伍了，“光是乐刻，周围就有好几家，难怪

平时听到公司里的小年轻们说，去乐刻健个身就像喝杯奶茶差

不多！唾手可得啊！”

工作日的下午 3点，记者来到乐刻运动延中大楼店，发现

不大的店里人却不少，一眼看去，挥汗如雨的都是好身材。

“我有时候下班比较晚，这边是24小时制的，就很适合我，

比较方便。”市民吴先生对记者说，“想着趁着夏天来之前，赶紧

进行下身材管理。”

每天必发健身打卡照的 95后童童，是朋友圈里出了名的

运动达人，“乐刻门店到处都是，可以随时随地健身。如果坚持

每天来，日消费真的比一杯奶茶还便宜。”她的想法估计也是不

少乐刻会员的心声。

“虽说有疫情影响，但来健身的人却没有减少，我们店的会

员人数这几年只增不减。”乐刻运动延中大楼店长说。

越来越多年轻人，正在被乐刻吸引。数据显示，乐刻杭州

的用户中，80后、90后、00后的占到了 70%以上，其中女性用户

占到了54%。目前，乐刻杭州门店数超170家。2021年4月，乐

刻入围杭州独角兽企业榜单。

昨天, 乐刻运动城市事业部总经理汤鑫接受每满记者采访

时表示，24 小时、月付制、智能化等特点重新定义了小型健身

房模式。“未来，乐刻将打造 1公里健身圈，社区、园区、写字楼

都是我们布局的重点。市民下楼就能健身，会像去便利店一样

便捷。”

如果说乐刻运动的模式让健身变得像喝奶茶一样便捷，抓

住了年轻人的痛点，那威尔士健身嘉里中心店走的显然是精致

路线。

从乐刻运动延中大楼店出来，直走拐个弯，就到嘉里中心

了。醒目的店招，让威尔士健身很容易吸引到路人的目光。

记者看到，虽然是下午4点，但里面相当热闹，跳操和使用

各种器械的人都有，令人情不自禁被这运动气氛感染，多巴胺

分泌加速。

“我们虽然价格不低，走高端路线，但近几年分店也是迅速

增加，会员数量自然也是越来越多了。价格上，我们不算平价，

和几年前比总体来说应该是上涨的，但也挡不住持续升温的运

动热潮。”该店工作人员向记者详细介绍了店里的运动项目，并

表示运动器械的采购也在持续增加中。

杭州人到底有多爱运动？从运动健身类产品的销量上可

见一斑。

昨天，记者从迪卡侬杭州公司了解到，今年以来运动健身

类产品继续热销，从5月1日至今，销量同比增长约15%。

最受杭州人欢迎的是哪些产品呢？

据迪卡侬杭州公司工作人员介绍，当属具有一些“全民健

身”运动属性的产品。这些产品不受场地约束，随时随地可以

运动，比如跳绳，哑铃等。“面对热销，我们首先会做好库存管

理，确保顾客可以正常购物。此外，我们也推出多种新型产品，

如羽毛球快开网等，增加大家的运动体验，可以尽情享受运动

的快乐。”

听了这番介绍，记者不仅想到“刘畊宏”的全网爆火，看来，

杭州的“刘畊宏女孩”“刘畊宏男孩”着实不少。纵情运动放松

身心，的确很棒，但是大家运动时要注意的是，要根据自身情况

适度运动，选择适合自己的运动模式。

毕竟，运动虽好，也不可超出身体负荷哦！

公共闲置空间大变身
竟成杭州人家门口的“健身房”

杭州正以亚运城市建设为契机，加快推进全民健身项目建设，立足惠民体育工程，打造

全民健身新阵地。

根据《杭州市全民健身设施补短板攻坚行动计划（2021-2025年）》，杭州市各县（市、区）

将加快体育场地供给的脚步。计划到2025年，实现全市人均体育场地面积达到2.8平方米，

每万人拥有足球场地数量达到1块，有效满足群众多层次多样化的健身需要。

把公共闲置空间改造成运动场所，让老百姓一走出家门就能锻炼，正是开发全新体育

健身场地的创新方法之一。

眼下，我市正合理利用城市空置场所、废弃厂房、建筑屋顶、地下空间、公路高架桥梁下

的闲置土地，将这些“边角料”开发建设成附近居民心目中的“金角银边”区域。

比如在上城区艮山东路上，原先一家大型超市的仓储空间被打造成一个总面积 1.3万

余平方米的公益性体育设施场馆，为社区居民提供足球、篮球、羽毛球等综合健身场地服

务。

占地16亩的建德新安江特大桥下，如今处处可见前来健身运动的人，显然深受当地居

民欢迎。

据记者观察，这类改造并不简单，其实是将健身场地与公园绿地、商业建筑、工业用房

等城市空间进行一次全面的“跨界融合”，并且这种融合正变得越来越紧密。

记者觉得，这不仅仅是创造一个服务周围居民健身需求的运动场所，还要通过这种形

式，激发体育力量，和周围的商圈等形成有效联动，增加周围的人气而拉动消费。

正所谓边角余料也有春天，莫过于此啊。

直面运动新消费
我们还需探索和规范

近年来，国内健身行业市场规模一直保持增长趋势，预计 2022年市场规模将进一步增

长至 3890亿元。如何适应健身运动的迅猛发展，无论是政府层面还是消费者和社会各界，

都值得探索和引导规范。

比如，随着健身运动热的持续发展，周围的人已经越来越不满足于就地就近开展的体育

活动，很多人尤其是年轻人，正在越来越多地走向户外，选择更绿色、更时尚的运动方式。

户外运动强调利用山林河湖等自然资源，开展登山、跑步、冰雪、水上运动等体育运动，

满足人们回归自然、返璞归真、舒缓压力的需求。在落实生态保护措施前提下，推动户外运

动健康发展，提升生活品质，将带给市民更多幸福感。

如何引导？杭州的自然资源丰富，构建跨城乡、跨区域的运动场地空间，科学合理地规

划运动场地资源，构建更高水平全民健身公共服务体系，也将成为全民健身时代满足老百姓

更高水平健身需求的必然选择。

再比如，还有一个新趋势也值得关注。很多人可能已经注意到，健身场地设施正在向智

能化和㳺戏化方向转变。全民健身场地设施想要吸引更多大众参与，乃至成为网红“打卡

地”，就有必要实现智能化、游戏化，创造大众追捧的健身场景，才能充分调动大众运动锻炼

的热情，激发可持续性的释放。而这样的网红健身场所，还能促进消费，带动周围商业的发

展。

当下，杭州全城的健身运动明显增热，大家越来越会为健身运动花钱。这是一件利国利

民的好事，但不可否认，在健身运动消费热中，难免有不尽如人意的地方，值得各方关注和解

决。

值得提醒大家的是，随着全民健身的气氛越来越浓，健身房跑路也层出不穷。不少健身

房采取的是预交费模式，一旦发生跑路，那肯定会给会员造成财产损失。记者建议，要规避

这一风险，一是选择信誉好、口碑较好的品牌，会更有保障；二是充值金额不要太大，不要因

贪图优惠一次性购买较大金额预付卡而承担过多风险。此外，也可以选择单次付费或购买

月卡等风险更小的消费模式。最后，购买预付卡后，要注意保存发票、缴费收据、银行刷卡单

据、合同或协议等相关凭证，每次消费后要详细记录所使用的产品和服务事项并签字确认，

以便在发生纠纷时能有效维权。

正本还需清源，为防止商家恶意卷款跑路，社会层面的监督力量也要跟上。政府应积极

推进“预售资金存管制度”，只要执行到位，不仅能够切实保护消费者的利益，也能从根上改

变整体环境。

刘畊宏正因为激发出大众内在健身热情，让大家爱上运动，才能晋升为这波全民健身的

“顶流”。一个规范便利的健身运动环境，必将会极大促进健身运动消费的更上一层楼。

跑出加速度


